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Intermediate English

Articles: indefinite, definite, zero

Употребление неопределенного, 
определенного и нулевого артиклей
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Понятие «артикль»

Артикль - это служебное слово, определяющее существительное.
В английском языке два артикля: неопределенный и определенный.
Выделяют еще нулевой артикль, то есть отсутствие артикля перед 
существительным.
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Неопределенный артикль

Неопределенный артикль а произошёл от числительного one один, поэтому 
может определять только исчисляемые существительные единственного 
числа.
Неопределенный артикль имеет две формы:
a, если стоящее после него слово начинается с согласного звука: a 
book, a house
an, если стоящее после него слово начинается с гласного звука: an 
army, an hour’s work
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Употребление неопределенного артикля

• Если о предмете (или лице) упоминается впервые и он не известен 
собеседнику:

A boy is standing at the window.
У окна стоит мальчик (какой-то неизвестный мальчик).
• Если не знаем о каком конкретно предмете или лице идет речь: 
She works in a shop in London. 
Она работает в магазине в Лондоне.
(Речь идет об одном магазине, но о каком - не уточняется и/или не известно)
• Если предмет (или лицо) рассматривается как один из многих таких 

же:
My elder brother lives in a big city.
Мой старший брат живет в большом городе (в одном из многих больших 
городов).
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Употребление неопределенного артикля

• Если существительное является именной частью составного 
именного сказуемого с глаголом be:

That is a good book.
• В словосочетаниях once a day (week, month, year), at a time, in a 

minute, not a word, когда неопределенный артикль по своему 
значению соответствует числительному one один:

I'll be back in a minute.
Я вернусь через (одну) минуту.
• С названиями профессий
My friend's father is a worker and my father is an officer. 
Отец моего друга - рабочий, а мой отец - офицер.
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Определенный артикль

Определенный артикль the произошел от указательного местоимения 
this этот и может определять исчисляемые и неисчисляемые 
существительные как в единственном, так и во множественном числе.
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Употребление определенного артикля

• Если о существительном уже упоминалось или из контекста ясно, о 
каком предмете (или лице) идет речь:

This is a map. The map is large. Это - карта. Эта карта большая.
The children in my class were very noisy this morning. (дети из моего класса)
The fruit I bought yesterday was lovely. (фрукты, которые купил вчера)
The sport I like most is football. (спорт, который люблю больше всего)
• Когда ясно, о каком лице или предмете говорится, потому что он 

(этот предмет или лицо) единственный 
I live near the post office.
Я живу рядом с почтой. (В этом районе только одна почта.)
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Употребление определенного артикля

• Если существительное является единственным в своем роде или в 
данной ситуации 

the Sun Солнце
the Earth Земля
The Pope Папа Римский
• Если существительное определяется порядковым числительным или 

прилагательным в превосходной степени:
The first wealth is health. Здоровье - первое богатство.
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Употребление определенного артикля

• Перед существительными, обозначающими вещество, если речь идет 
об определенном количестве этого вещества:

The water in the glass is very cold. Вода в стакане очень холодная.
• с музыкальными инструментами
He plays the guitar.
• с названиями кинотеатров, театров, музеев и гостиниц
The British Museum was founded in 1753. 
Британский музей был основан в 1753 году.
• с фамилимя во мн. ч в значении "семья"
Не used to come to the Bobovs on Sundays.
По воскресеньям он обычно приходил к Бобовым.
• Перед названиями народов, национальностей:
The English – англичане
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Употребление определенного артикля

• Перед существительными, обозначающими части суток:
I get up at seven in the morning. Я встаю в семь утра.
• Со СМИ (газеты, радио, интернет)
I saw it on the Internet.
• С названиями магазинов, мест в городе
the bank, the station
• С местоположением
on the left / right, on the coast
• C названиями кораблей, музыкальных групп
the Titanic корабль "Титаник"
the Beatles группа «Битлз»
• когда говорим о погоде или погодных явлениях
The weather is fantastic at the moment.
I love sitting in the sun(shine).
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Употребление определенного артикля

• C официальными названиями стран, включающими такие слова, 
как republic (республика), kingdom (королевство), states (штаты), 
emirates (эмираты), federation (федерация), а также с 
географическими названиями стран во множественном числе:

the United States of America
the Russian Federation
• С названиями рек, морей, океанов, проливов, озер, каналов, 

водопадов, заливов
the English Channel – пролив Ла-Манш
The Pacific Ocean – Тихий океан
the sea of Japan – Японское море
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Употребление определенного артикля

• С названиями регионов
The Far East - Дальний Восток
the north of Canada
the Middle East - Ближний Восток
•  С названиями группы островов, цепей гор, равнин, долин и пустынь
The Himalayas – Гималаи
the Kuril Islands (the Kurils) - Курильские острова



Сравните:

Здесь три окна. 
a window = окно 1, 2 или 3 (то есть 
какое-то одно из трех)
Can I ask a question? 
(Вопросов много, но хочу задать только 
один вопрос)
Is there a hotel near here? 
(Гостиниц много, но есть ли гостиница 
поблизости?)
Let's go to a restaurant this evening. 
Давай сходим в какой-нибудь ресторан 
(в один из множества)

Здесь только одно окно. 
the window = это окно

Can you repeat the question, please?
(Тот вопрос, который вы задали)

We enjoyed our holiday. The hotel
was very nice. (= наша гостиница)

Let's go to the restaurant in Dean Street.
Давай сходим в (именно тот) ресторан, 
который находится на Дин-Стрит
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Употребление нулевого артикля
(артикли не ставятся)

• Перед существительными неисчисляемыми, обозначающими 
абстрактные понятия (действия - swimming, состояния - anger 
(злость), науки - philosophy, искусства - opera, учебные предметы - 
geography, языки - French, English, когда выражают понятия в общем 
смысле):когда речь идет о неисчисляемых сущ в общем смысле, 
абстрактных сущ и исчисляемыми сущ во мн.ч. в общем смысле

Children are noisy. = дети вообще
Fruit is expensive in the winter. = фрукты вообще
• Перед существительными неисчисляемыми, обозначающими 

вещество, массу, если не указывается количество этого вещества:
I prefer hot and strong coffee to tea.
Я предпочитаю горячий крепкий кофе чаю.
• Перед существительными, определяемыми притяжательным или 

указательным местоимением или словами North(ern), South(ern), 
West(ern), East(ern)

This work must be done today. Эта работа должна быть сделана сегодня.
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Употребление нулевого артикля
(артикли не ставятся)

• Если перед существительным стоит отрицание no (но не not).
There is no book on the table.
• С именами и фамилиями
• С названиями видов спорта и игр
They like playing baseball.
• С названиями учебных заведений (университеты, колледжи и т.п.)
Columbia University Колумбийский университет,
Cambridge Кембридж
• С названиями видов транспорта и видов связи
by train, by phone
• С названиями большинства журналов
National Geographic



Smirnova OlesyaSmirnova Olesya

Употребление нулевого артикля
(артикли не ставятся)

• Перед названиями времен года, месяцев, дней недели, частей суток
Usually students have no classes in summer.
У студентов летом обычно не бывает занятий.
• С названиями трапез
I had dinner at two o'clock.
• Перед названиями стран, заливов, континентов, городов, провинций, 

отдельных штатов, сел, отдельных гор и вершин, холмов, 
полуостровов, островов, озер, водопадов

I lived in Gorky Street in Moscow. Я жил на улице Горького в Москве.
Elbrus is the highest mountain in the Caucasus. 
Эльбрус-самая высокая гора на Кавказе.
• С названиями дорог, улиц, скверов, парков, мостов
Gorky Park, Svetlanskaya Street
• С названиями аэропортов, морских портов, станций ж/д и метро
London Airport
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Употребление нулевого артикля
(артикли не ставятся)

• Перед словами  last + day / week /month / year и next + day / week /month / 
year артикли тоже не ставят, но если после этих слов стоит предлог ‘of’, то 
перед last и next ставится артикль the.

We saw him on Tuesday. (= last Tuesday)
I’m going next week. NOT the next week
I’m going to start in September. (= next September)
BUT I was ill during the last week of my holiday.
• the не употребляется в словосочетаниях с go..:
go to school/university (= to study учиться)
go to work (= to work работать)
go (in)to hospital (= because you are ill, потому что болен)
go to church (= for a service, на церковную службу)
НО the употребляется в этих словосочетаниях, когда под «местом 
работы» подразумевается «здание, строение»
I’m going to the university tonight to meet some friends.
I went to the hospital to visit my mother.


